

# Hoy debaten los candidatos de la segunda vuelta en la elección de gobernador regional

**LUCIANO RIVAS Y RENÉ SAFFIRIO.** Los postulantes protagonizarán esta instancia de conversación y debate como parte de los Encuentros Corparaucanía 2024. Se realizará hoy a las 9 horas en el Auditorio de la Cámara Chilena de la Construcción.

El Austral  
cronica@australtemuco.cl

En un año decisivo para el país por la elección de autoridades regionales y locales, Corparaucanía junto al Diario El Austral y en el marco del Ciclo de Encuentros 2024, ofrece una tribuna dedicada a profundizar en las propuestas y programas de los dos candidatos a gobernador regional que pasaron a segunda vuelta.

Los aspirantes al máximo cargo regional para el periodo 2025-2028, Luciano Rivas (Chile Vamos) y René Saffirio (Independiente), se medirán hoy miércoles 13 de noviembre, a las 9 horas, en un debate que será moderado por el Director del Diario El Austral, Mauricio Rivas, de cara a los próximos comicios.

Respecto de esta elección, el presidente de Corparaucanía, Diego Paulsen, sostuvo que “es muy importante dar a conocer las propuestas y visión de ambos candidatos para aportar a la discusión de los temas prioritarios para la Región y que la ciudadanía vote informada”, enfatizó.

“Es muy importante dar a conocer las propuestas y visión de ambos candidatos para aportar a la discusión de los temas prioritarios para la Región y que la ciudadanía vote informada”,

Diego Paulsen,  
presidente de Corparaucanía

res para la Región y que la ciudadanía vote informada”, enfatizó.

“En sus intervenciones -agregó el líder de Corparaucanía- esperamos que los candidatos puedan referirse a los asuntos que nos preocupan como región y las acciones que impulsarán en el caso de ser electos. Ojalá se produzca un diálogo fructífero que desencadene respuestas a las necesidades de La Araucanía”.

Los Encuentros Corparaucanía 2024 son posibles gracias al aporte de sus socios colabora-



HOY ES EL DEBATE ENTRE LUCIANO RIVAS Y RENÉ SAFFIRIO.

dores: Universidad de La Frontera, Cámara Chilena de la Construcción, Arauco, CCU, CMPC, Aguas Araucanía, Universidad Autónoma de Chile, Diario El



Austral, Universidad Mayor, Dreams y El Mercurio.

Más información encuentren en [encuentros@corparaucania.cl](mailto:encuentros@corparaucania.cl), cupos limitados.

## DC en La Araucanía definió apoyar a René Saffirio

**ELECCIONES.** En declaración pública.

La Junta Regional del Partido Demócrata Cristiano acordó entregar su apoyo al candidato René Saffirio para la segunda vuelta que definirá al nuevo gobernador regional.

La decisión fue comunicada mediante una declaración pública, donde señalan que fue fruto de una “larga jornada de deliberación” y donde “no se alcanzó un acuerdo unánime”. “Lo hacemos como un acto de confianza, tomada de forma institucional y sin condiciones de ningún tipo, (que) responde a los intereses y el bien común de la Región de La Araucanía y su gente, y es efectuada como una medida necesaria para promover los valores y principios que el partido resguarda”.

Sin embargo, la tienda política aclaró que “no (se) ha establecido ningún diálogo institucional con René Saffirio Espinoza durante la primera vuelta o en el contexto de la segunda vuelta, lo que implica una clara autonomía en nuestra posición y en la toma de decisiones”.

En el documento, el partido político recordó que en primera vuelta respaldó institucionalmente “a Luis Puenchuleo Morales, considerando que representaba adecuadamente las ideas transformadoras y justas que la Araucanía requiere. Agradecemos su entrega y disposición”.

En este sentido, el partido a nivel regional señaló que “no

apoya opciones políticas alineadas con la derecha. Como partido con una historia de defensa de la justicia social, la dignidad humana y la solidaridad, y desde su posición en la centroizquierda con vocación de progreso social, considera que sus valores le exigen estar del lado del desarrollo inclusivo y del respeto a los derechos de todos los ciudadanos”.

De esta manera, el PDC regional recaló que “no hay espacio en sus convicciones” para “proyectos que puedan afectar la igualdad, la justicia social y el bien común en la Región”.

Además, la declaración destacó el rol de los partidos políticos como “la base del sistema democrático moderno y el Estado de Derecho, con la responsabilidad de conducir los procesos políticos, sociales y representar los intereses ciudadanos. Por su propia naturaleza, los partidos no pueden restarse de su rol en la conducción del Estado; su participación activa es fundamental para asegurar un sistema democrático sólido y estable”.

### ÉNFASIS EN LA PROBIIDAD

Finalmente, la declaración pública también enfatizó que “la DC se opone firmemente a cualquier forma de corrupción en la política, ya que considera que esta traiciona la confianza ciudadana y socava el servicio público”.

## Emprendedores turísticos culminan Programa Corfo de sustentabilidad

**EN LA ARAUCANÍA.** Expusieron destacados panelistas.

Emprendedores turísticos de la Región recibieron su certificado de participación, luego de haber finalizado el programa de Corfo sobre “Desarrollo y fortalecimiento de la oferta turística sustentable de La Araucanía”, iniciativa ejecutada por la consultora Murillo&Partners. Gracias a este programa y durante un año de trabajo, 35 empresas pudieron implementar prácticas sustentables en sus operaciones, a través de la transferencia de conocimientos,

desarrollo de habilidades y promoción de la conciencia sobre sustentabilidad.

La actividad, realizada en dependencias de Inacap Temuco, estuvo liderada por el director regional de Corfo, Eduardo Figueroa, y el gerente general de la consultora Murillo&Partners, Braulio Murillo. En la oportunidad, destacados panelistas del rubro expusieron sobre turismo responsable: la sostenibilidad como estrategia de crecimiento; Valor de la cultura y el patrimonio local, y Solucio-

nes sostenibles, temas a cargo de la Ing. Comercial Magdalena Leonverdagar, el docente de la Universidad Central de Chile Miguel García y el Ing. Comercial Luis López.

“Para nosotros es importante estar acompañando un trabajo asociado con el Programa de Desarrollo Sostenible de Corfo, con foco en turismo sustentable. Hemos realizado un trabajo intenso de talleres, mentorías, capacitaciones y experiencias compartidas entre emprendedores de 14 comunas



35 EMPRESAS PUDIERON IMPLEMENTAR PRÁCTICAS SUSTENTABLES EN SUS OPERACIONES.

de la Región, que nos permite estar más fortalecidos para enfrentar un turismo sostenible que es la demanda de la ciudadanía”, dijo Eduardo Figueroa, director regional de Corfo.

Braulio Murillo destacó los avances de los emprendedores

y el impacto que tendrá para el rubro turístico de la Región.

Según el experto Miguel García, el valor de la cultura y el patrimonio en el turismo es de una riqueza importante. “Estos nos da la posibilidad de compartir lo que somos. La búsqueda

de los viajeros es de experiencias diversas, es decir, elementos culturales y patrimoniales que van a diferenciar un territorio de otro. Esta construcción es la que atrae al turista. La Araucanía tiene este potencial”.